

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Es verdaderamente inaudito lo que está ocurriendo actualmente en España, y el ambiente de incalificable derrotismo que se está formando alrededor de la guerra de Marruecos. Derrotismo no es, sin embargo, la palabra exacta, puesto que no nos conformamos con denigrar lo propio y menospreciar nuestras fuerzas, sino que ensalzamos al enemigo, poniéndole en los cuernos de la hiena, y hacemos a sus caudillos una reputación casi histórica. Si el prestigio de Abd-el-Krim entre los rifes no estuviera muy seguro, bastaría con que se distribuyesen entre ellos unos cuantos ejemplares de ciertos periódicos españoles de estos días para que se asentase definitivamente y para convocarles de que albergaban un Napoleón con gotas de Cromwell o Washington en su género.

Consideramos el asunto del gobernador civil de Barcelona de carácter tan general, que con frecuencia merece nuestro comentario. El señor Martínez Anido ha realizado una labor desde el mencionado gobierno civil tan trascendental para toda España, que gracias a ella el terrorismo, que tanto incremento había adquirido en toda la nación, ha perdido toda su fuerza, no obstante los trabajos que al amparo del restablecimiento de las garantías constitucionales se vienen realizando para inocularle nueva vida.

Nuestra satisfacción, pues, ha de ser grande, ante la imponente manifestación celebrada en Barcelona a favor del señor Martínez Anido, manifestación que han determinado, por una parte, la insistencia del gobierno para que el señor Martínez Anido retirase su dimisión, y por la otra, el acto realizado por esta autoridad de decidirse a continuar al frente de dicho cargo.

Por 217 votos contra 121, la Cámara italiana ha aprobado el de confianza al gabinete Facta, que, como se sabe, presentase el jueves ante el Parlamento. Esta mayoría, aunque respetable, no indica grandes seguridades en la vida ministerial, porque, además de la tumultuosa sesión, que hubo de suspenderse y reanudarse de nuevo, por las reyertas a mano armada entre los diputados, la situación del país es gravísima. Tanto, que circulan insistentes rumores de que 60.000 fascistas quieren apoderarse de Roma y establecer una dictadura.

Por su parte, los socialistas, que no se percata de que pasó ya su hora, se disponen a despertar de nuevo la huelga general, para hacer frente a sus adversarios.

En la declaración ministerial que fue sobria, por ser este gabinete continuación del anterior, se hace constar que el gobierno procederá con gran severidad para atajar cualquier movimiento de orden público, proceda de donde fuere. La indicada votación parece indicar que el gobierno Facta tendrá la asistencia necesaria para hacer frente a cualquier intento sedicioso. Esperamos que, ante la gravísima situación por que atraviesa Italia, los manejos políticos se reanudarán votos al gobierno en la medida necesaria.

Por la Virgen de la Caridad
En nuestra Redacción y Administración se recogen firmas para pedir la Coronación de nuestra muy amada Patrona.

De Sociedad

Los que viajan

Han salido para Morella los señores Marqueses de Fuente el Sol.

—Regresaron a Murcia, luego de pasar en esta la temporada de Ferie, las bellas y distinguidas señoritas María y Marcelina Alegria.

Notas varias

Mañana a las once de la misma, dará una conferencia con el tema «Propatria, prosociedad y patriotismo», el exdiputado a Cortes don Luis Díez Quiroz de Revenga, en el salón de las Escuelas Gradnadas de la calle de Gisbert.

CUENTO VIEJO

En la línea divisoria, lindero o lindante de dos pintorescos pueblos campestres por más señales, cayó, muerto de repente, un sujeto cierta tarde, y cayó con la cabeza hacia el pueblecito H mientras que los pies a R, el otro pueblo, inclinábanse. Acudieron al lugar del suceso en el instante, los curiosos que concurren siempre en casos semejantes, y después de la desgracia describirse y comentarse, se suscitó una polémica por inquirir si era de H de donde los Sacramentos debieran administrarse o, por el contrario, de R, pues de ambos pueblos hallábanse vecinos en el lugar mudo testigo del lance. «Hacia H está la cabeza y debe el cura de H venir inmediatamente» aseguraban formales de este pueblo los vecinos, mientras los del otro graves, daban su opinión en contra de las mencionadas frases. Cuando el asunto se agredaba, un viejecito que hallábase escuchando, así esplicóse con voz alta y penetrante: «Caballeros, ¿para qué los auxilios espirituales de ninguno de los pueblos si el difunto es un cadáver? Y ante reflexión tan clara los hijos de R y de H encogíandose de hombros se marcharon tan campanas y el muerto quedó esperando que fueran a levantarlo.

Julio Hernández.

Hace cuarenta años

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

La compañía de ópera que funciona hoy en Almería bajo la dirección del maestro Reparez pasa al Teatro Circo de Alicante a dar 20 representaciones.

Luego vendrá a Cartagena a dar otras 20 funciones.

—Es esperada en nuestro puerto la fragata blindada «Namacón» que se dirigirá a Mahón, a reunirse con la escuadra de Instrucción.

Después irá a Alejandría sino sufre modificación la cuestión de Egipto.

Las fiestas del Club de Regatas

Ayer, día de la Asunción de la Virgen, fué de gran gala para el Real Club de Regatas que no desaprovecha la ocasión de demostrar que sabe organizar fiestas brillantes y procurar recreo y solaz a sus socios, que en honor a la verdad, no tendrán queja este año de la actuación de la Junta Directiva.

Continuando la serie de lucidos festejos tanto marítimos como terrestres que viene celebrando, verificáronse ayer tarde regatas a vela, tomando parte en ellas los b landros del Club, «Arancibia», «Asdrúbal», y «Spotorno», patrocinados por los señores Fernández Hinde, Terry y Bienert.

A causa del escaso viento reinante hubo que suprimir una de las tres vueltas al triángulo, haciendo una laicida regata el «Arancibia» y «Spotorno», ganando el primer premio que consistía en un bonito regalo del Diputado don José Maestro Zapata el «Arancibia» y el segundo premio, una medalla de plata, el «Spotorno».

Formaban el Jurado los Excmos. señores Capitán General del Departamento don Juan de Carranza y Comandante General del Arsenal don José González Quintero, Comandante de Marina don Antonio Cal, don Antonio Pérez Osorio, don José Moncada Moreno y el Comodoro interino, don Antonio Vich, a quien felicitamos muy entusiastamente por la organización de esta regata, pues en ella demostró sus grandes conocimientos profesionales.

Componían el Jurado de recorrido, don César F. Villamarzo, don Mariano de Murcia y don Enrique Antón, que utilizaron para el cumplimiento de su cometido la lancha de vapor de las Obras del Puerto, cedida por el Ingeniero señor La Cerda.

Después de la regata, fueron entregados los premios por el Vice almirante señor González Quintero, felicitando a las tripulaciones victoriosas.

Por la noche, a las diez y media se celebró en el espigón del Club una de esas magníficas verbenas a que nos tiene acostumbrados, la animación y la concurrencia fueron tan grandes, que ya no había donde colocarse, viéndose a muchas bellísimas señoritas lucir el típico mantón de Manila que con la peña y la hermosura de sus rostros, verdaderamente gitanos, hacían de aquel local un paraíso terrestre.

Quisiéramos dar nombres de cuantas bellezas vimos anoche ataviadas castamente, pero no nos decidimos a ello ante el fundado temor de omitir algún nombre y francamente esta omisión sería imperdonable.

A la una de la madrugada nos retiramos del Club y todavía seguía la animación y alegría, siendo imposible dar un paso entre aquella enorme concurrencia.

Muy bien por la Directiva del Club a la que hay que felicitar una vez más por su acierto en la organización de las fiestas que como estas dos celebradas ayer tan grato recordó nos dejaron.

Un grumete

Información de Marina

Varias noticias

Releva en el mando del crucero «D. Avaro de Bazán» al capitán de fragata don Andrés Elvira y Alvarez el de igual empleo don Angel Ruiz de Rebolledo.

—Se nombra 2.º comandante del crucero «Cataluña» al capitán de fragata don Miguel de Mier y del Río.

—Pasa destinado de Jefe de la Estación radiotelegráfica de este Departamento el capitán de corbeta don José Manuel Moreno de Guerra y Alonso, y desempeñar interinamente el cometido de Auxiliar del Ramo de electricidad de este Arsenal.

—Se nombra comandante del torpedero número 12 al teniente de navío don Valentín Fuentes López.

—Se destinan al tercer regimiento de Infantería de Marina a los Capitanes don Ramón Gessa Rivas, don Antonio García Viñas y don Pedro A. Soler Esteve.

—Pasan de este Regimiento a Madrid, para eventualidades el capitán don Pedro Pilon Ternel, y agregado a la Compañía de Ordenanzas el teniente don Juan Sánchez Rodríguez.

—Vienen destinados del Expedicionario a este regimiento de Infantería de Marina los alféreces don Diego Baza Soto, don Blas Cánovas Martínez, don Antonio Luque Ramírez, don Joaquín Azcoytia Valverde, don Jesús García Gómez, don Antonio Pérez Conde, don Carlos Pérez Montalbán, don José Layrana Rodríguez, don Balbino Montero Omedilla, don Rafael Pascos Ciruelo, don Miguel Oñate Molat, don Félix Aranda Ruiz, don Alejandro Flores Omedo, don Andrés Díaz Abascal y don Enrique Rodríguez Fiel-tal.

—Ilem ílem los Suboficiales don Silverio Vallejos Zaragoza, don José López Romero y don Lucio Oid del Valle; y los sargentos José Aliaga Buendía, José Altopaco Autó, Francisco Avilés Castañón, don José Palacios Jiménez, José Espia Barbero, don Pedro Sidrach de Cardona, José Fresneda Pérez, don Juan Rodríguez Zimora, Manuel Naranjo Gil, Mariano Martínez Mens, Felipe Conesa Pujol, José Paredes Zapana, José Rubia Pérez, Francisco García N varro, José Antonio González Lorente.

Don Blas Martínez Martínez, don Pedro Ollamonte Mula, don José Sitcha Murcia, don Antonio Fernández Casa, don José Soler Egea, don Alfonso Rosique Echenique, don Daniel Pujol Escudero, don Pascual Vela Fernández, don Enrique Martínez Laredo, don Julián Sevilla Romero, don Antonio Hita de Zafra, don José Pagán Sánchez, don Miguel Martínez Martínez y don Adalmiro Rentero Gutiérrez.

—Pasa del tercero al primer regimiento el alférez don Juan Espinosa de los Monteros.

—Causa baja en la Armada por retirado el primer maquinista don Antonio Ruiz Medrano.

Bodas de Oro del Colegio de Santo Domingo, de Orihuela

Si justa y razonablemente se conmemoran aquellas fechas en las cuales se realizó algún hecho memorable de nuestra vida recibimos algún extraordinario beneficio, ya se ve que la celebración de los cincuenta años que lleva de vida exuberante la antigua universidad literaria del Colegio de Santo Domingo es no menos justificada, que llena de encantos y atractivos para todos sus antiguos alumnos que en la edad de la inocencia y alegría, de la ilusión y espontaneidad, tuvieron dentro de sus muros su segundo hogar, frecuentaron sus aulas y en ellas aprendieron a una con los elementales conocimientos de las letras y ciencias, las fundamentales verdades de la religión y moral. Sin duda por esto al divulgarse el propósito que abrigan los actuales Padres del Colegio de Santo Domingo, sucesores de los inolvidables Jacas, Pérez, Jorge, Rosés, Requenses, Lasquibar y demás, que desde el año 1872 han ido pasando por el monumental e histórico edificio, se ha levantado de casi todas las provincias de la Península, una voz tan sincera, unánime y expresiva de entusiasta adhesión a los Padres de la Compañía de Jesús, a su enseñanza y educación que hacen presagiar la concurrencia y solemnidad que ha de revestir y las luctuosas satisfacciones que se han de gozar en los días 19, 20, 21 y 22 del próximo diciembre, escogidos, como los más apropiados, para festejar el medio siglo que lleva de existencia el Colegio de Santo Domingo, de duradera y bendecida memoria.

He aquí el programa que con ligeras modificaciones se realizará, día a día, mediante, en los citados días.

Días 19. A las 6 y media de la tarde. Recepción de los antiguos alumnos solemne Te Deum de acción de gracias. Champagne de honor.

Día 20. Mañana.—A las 8 y media, misa de comunión general para los antiguos y actuales alumnos. Canto del oficio Parvo de Nuestra Señora. Desayuno. Inauguración de la Exposición de retratos de antiguos alumnos.

A las 11.—Juegos deportivos por los alumnos pasados y presentes.

Tarde. A las 5.—Vela literario-musical por los antiguos alumnos.

A las 7.—Asamblea general para la fundación de la Asociación de exalumnos.

Día 21.—Mañana. A las nueve, misa de pontifical. Oración eucarística.

Tarde. A la una, comida de familia en el Colegio. A las cuatro y media exposición de S. D. M., trisagio y solemnidad bendición. Procesión.

A las siete y media, ramillete de fuegos artificiales.

Día 22.—Mañana. A las nueve, misa fúnebre en sufragio de los Padres, hermanos y alumnos del colegio, difuntos.

A las once, promulgación de dignidades con declamaciones alusivas a los antiguos alumnos. Salida para vacaciones de Navidad.

Observaciones

Grande ha sido el empeño de los Padres para averiguar el actual domicilio de todos sus exalumnos; pero, apesar de todo el trabajo puesto para obtenerlo, no lo han podido conseguir. Así que si alguno no ha recibido las noticias impresas que desde el Colegio se han remitido a sus antiguos alumnos, atribúyalo, no a olvido, y menos a desestima del preterido, sino que en el Colegio no se tiene conocimiento de su actual domicilio.

CHOCOLATES ORUS

SOCIEDAD ANONIMA

Marca: **Hicudo Virgen del Carmen**

La casa de más producción y venta de Aragón con fábricas en Zaragoza, Valencia y Sigüenza.

Casa central: **ZARAGOZA**

Representante: D. SATURNINO CLARES.—MURCIA